

Une douloureuse disparition pour les Seynois : M. Alex Peire, adjoint au maire, est décédé

Il était si intimement mêlé à la vie de La Seyne qu'il semblait ne devoir jamais cesser de se consacrer aux activités de toutes sortes de sa ville natale, et sa mort laisse un grand vide dans la cité... M. Alex Peiré, adjoint au maire, titulaire de la croix de guerre 39-45, membre de l'Académie du Var, président de la société « Les Amis de La Seyne ancienne et moderne », président de la société de musique « La Seynoise », est décédé hier, aux premières heures du jour, à l'âge de 73 ans.

Sa santé avait causé quelque inquiétude à une certaine époque, pourtant il avait surmonté la maladie et nul ne pensait que subitement il devrait être emporté d'urgence à l'hôpital samedi.

TRENTE ANNEES CONSACREES A LA VIE MUNICIPALE

M. Alex Peiré est né le 17 mars 1901 à La Seyne où il devait plus tard exercer la profession de géomètre. Il gardait un amour profond pour sa maison de la rue Berny dans laquelle se trouvaient concentrés les témoignages de sa vie professionnelle, mais aussi de sa carrière d'artiste et d'homme de lettres.

Le 29 septembre dernier, il y avait trente ans exactement, qu'il avait pris place au conseil municipal. Il avait été désigné en 1944 par le préfet pour siéger comme membre de la délégation spéciale dont M. le docteur Sauvet avait la présidence. Il ne devait plus quitter le conseil municipal et œuvrait pour sa ville sans relâche, apportant sa collaboration aux maires successifs, MM. Toussaint Merle et Philippe Giovannini.

Rapidement, il lui fut confié une délégation à l'urbanisme puis un poste d'adjoint aux travaux et à l'urbanisme. On lui doit la création du Musée Naval de Balaguier, entre autres réalisations.

En tant qu'homme de l'art, il tirait avec raison une certaine fierté, mais surtout le bonheur d'avoir réalisé l'émissaire commun, sur lequel il a écrit un ouvrage qui entrera dans l'histoire seynoise avec de nombreux autres écrits.

L'ARTISTE ET LE MUSICIEN

Erudit, M. Alex Peiré a donné une magnifique impulsion à la société des « Amis de La Seyne ancienne et moderne », offrant à ses membres un programme d'activités d'un grand intérêt.

Photographe et cinéaste, il a offert bien souvent à un public sous le charme des projections de qualité qu'il commentait avec sincérité et poésie.

Il était aussi un peintre de talent, respectueux de la beauté de la nature provençale, et a participé à de nombreuses expositions. Nous avons eu le plaisir de l'accueillir à notre agence seynoise et d'exposer ses peintures et ses photos d'art.

S'il aimait les beaux livres rares, il était amateur de musique. Mélomane averti, il savait savourer chez lui l'audition des œuvres classiques comme il savait faire partager le plaisir de belles pages musicales à un nombreux auditoire.

Président de « La Seynoise », il a favorisé la connaissance et l'amour de la musique dans la cité, auprès des adultes et des jeunes.

Sa réception à l'Académie du Var devait confirmer les qualités et les activités de M. Alex Peiré.

AU SERVICE DE TOUS

Mais ce rappel de son existence et de ses multiples activités serait incomplet si l'on ne soulignait pas son esprit ouvert à tous, sa bienveillance. Et son sourire, sa silhouette familière allant et venant par les rues de la cité, manqueront à La Seyne.

Les obsèques auront lieu demain mardi 15 octobre à 10 heures. Rendez-vous est donné au domicile, 41, rue Berny à La Seyne.

« Var-Matin République » présente à Mme Alex Peiré et à la famille endeuillée ses condoléances émues et attristées.

Jeanine AVENFL



NOTRE PHOTO :
Un flash tout récent de M. Alex Peiré, en compagnie du prince Napoléon et de la princesse. C'était le 3 octobre dernier...

(Photo Marius Putti)